



FRONT PATRIOTIQUE RWANDAIS RWANDESE PATRIOTIC FRONT



Bruxelles, le 6 octobre 1992

objet : protestation contre le soutien de la France au dictateur
de KIGALI.

A Monsieur l'Ambassadeur de la
France en Belgique,

Excellence,

La Communauté rwandaise de Belgique, sous la direction du Front Patriotique Rwandais (FPR), manifeste aujourd'hui devant le Consulat de France en Belgique. Elle proteste contre la présence active de l'armée française au RWANDA. Elle exprime son indignation et son étonnement devant le soutien inconditionnel que la France ne cesse d'accorder au dictateur de KIGALI, le Général J. HABYARIMANA.

L'intervention de l'armée française en octobre 1990 dans le conflit civil opposant les combattants du FPR aux forces armées gouvernementales a été inattendue, navrante et inutile, injustifiée et contraire à l'image de la France et à ses idéaux. En effet, le peuple rwandais n'a jamais compris les raisons pour lesquelles l'armée française s'est un jour retrouvée aux côtés d'un autocrate pour combattre des citoyens rwandais cherchant à changer le système politique de leur pays. Les ressortissants français vivant au Rwanda avaient-ils besoin de la protection de l'armée française, comme cela a été avancé ? Les combattants du FPR menacent-ils les intérêts de la France au Rwanda ?

Certes, non. Aucun ressortissant français n'a été inquiété par le FPR. En revanche, la présence des troupes françaises n'a pas empêché l'armée gouvernementale d'assassiner deux religieuses française et italienne, dévouées et aimées par la population rwandaise. Des citoyens innocents ont été massacrés, d'autres ont été emprisonnés, battus et torturés à mort sous le regard complice de l'armée de la France, pays des droits de l'homme.

Les troupes françaises ont gardé et gardent encore les points stratégiques, procèdent à des interrogatoires de prisonniers patriotes pendant que les jeunesses du MRND, ex-parti unique du Président de la République, terrorisent la population.

Les accords de coopération militaire avec le RWANDA autorisent-ils la poursuite de l'entraînement de la Garde Présidentielle et du mouvement des jeunes du MRND -INTERAHAMWE- dont les éléments sont impliqués dans des massacres de populations civiles au BUGESERA, à KIBUYE et ailleurs ?

Le soutien inconditionnel de la FRANCE au dictateur de KIGALI est immoral et contraire aux intérêts du peuple rwandais et nuit à l'amitié de nos deux peuples. En effet, le président HABYARIMANA est devenu l'obstacle majeur à la démocratisation et au retour de la paix. Ses pouvoirs excessifs paralysent le fonctionnement de l'Administration et entravent l'exécution du programme gouvernemental. Ce n'est pas le Premier Ministre, M.D. NSENGIYAREMYE, qui nous démentira. Fort du soutien de la France, le Président HABYARIMANA s'obstine à faire retarder l'avancement des négociations d'ARUSHA.

Monsieur l'Ambassadeur,

La Communauté rwandaise de Belgique et le FPR vous prient d'intervenir auprès de votre gouvernement, afin de faire respecter les Accords,

- notamment les articles relatifs au retrait des troupes étrangères du RWANDA;

- suspendre l'aide politique, financière et militaire au Général HABYARIMANA;

- arrêter l'entraînement du mouvement de jeunesse INTERAHAMWE et de la Garde Présidentielle responsables de la mort de citoyens innocents.

Ainsi, vous aurez contribué au retour de la paix dont notre pays le RWANDA a grandement besoin et sauvé une saine collaboration entre nos deux pays.

Veillez agréer, Excellence, l'expression de notre considération distinguée.

Pour le FPR,

A. NKABUWAKABILI.

